

MANIFIESTO 25N 2025

ES GENOCIDIO. SER MUJER DOBLE TORTURA

“Las mujeres en Gaza están perdiendo la vida, están enfermas, hambrientas, agotadas, manteniendo unidas a sus familias a pesar del miedo y las pérdidas constantes,” señala la representante de la agencia de igualdad de género en los Territorios Palestinos Ocupado tras una misión de una semana en la Franja. (18 de julio 2024 ONU).

La violencia machista se ejerce de diversas formas y la guerra de cualquier lugar del mundo es un arma letal contra las mujeres. Las mujeres son las que se encargan del cuidado de su hijas e hijos y de las personas mayores en medio de la indigencia, el miedo, la hambruna y con la esperanza de un futuro en paz que no llega. Sus maridos están muertos o desaparecidos.

Las muertes de mujeres por asesinatos machistas no dejan de ser un campo de batalla también en países en los que no existe conflicto bélico. En el Estado español, según Feminicidio.net, la cifra de feminicidios y asesinatos machistas asciende a la friolera cifra de 79, de los cuales 36 son asesinatos de los llamados íntimos.

Las medidas contra la violencia machista no son suficientes. El avance de las leyes, la educación en igualdad de género y la atención a las víctimas no alcanzan sus fines principalmente por falta de inversión económica y de personal. El gobierno y las administraciones territoriales pertinentes promulgan leyes vacías de un presupuesto económico suficiente para ejecutarlas.

Seguimos pensando que la educación en igualdad desde edades tempranas y la transformación social fuera de ideologías machistas son la clave para la erradicación de esta lacra. Pero, además, demandamos una mayor eficacia en la protección de las mujeres víctimas y los hijos e hijas de estas. Por que no están siendo suficientes.

Podemos hacer referencia a los últimos problemas ocurridos con los fallos de las pulseras de los maltratadores y sus víctimas, no recién ocurridos, recién comunicados al resto de la población. Cuando los protocolos fallan, fallan para todas las mujeres, provocando la pérdida de confianza en la justicia y en los medios que se utilizan para su protección.

Los juicios se alargan en el tiempo y a esta situación le sumamos que a partir del 3 de octubre de 2025 los Juzgados de Violencia sobre la Mujer también están asumiendo los casos de violencia sexual. Por lo que se espera se alarguen aún más las esperas de las sentencias condenatorias. Aunque el gobierno haya prometido un incremento de un 50% de plazas en esos juzgados, las consecuencias van a ser desastrosas por la acumulación inasumible de demandas en estos juzgados.

Además tenemos que aguantar a partidos políticos como VOX, que niegan la violencia machista y que exponen en sus “falsos discursos” que la mayoría de las denuncias por violencia de género son falsas. Insistimos en combatir estas mentiras con buena información y detallar que tan solo un 0,0082 % de estas denuncias, entre 2009 y 2024, se confirmaron así.

Desde la **Organización de Mujeres de la Confederación Intersindical** de la que el **Área de Mujer de SATE-STEs** forma parte, no olvidamos las diferentes casuísticas de violencia machista, y destacamos que:

-La **Violencia Vicaria** arrastra vidas de niñas y niños en medio de la ira y el odio, 65 víctimas eran el número contabilizado desde el 2013 hasta abril del 2025.

-Las mujeres con **diversidad funcional** son las que sufren mayor violencia machista en forma de violencia sexual, en muchas ocasiones. Hay que hacer campañas de sensibilización y denuncia ante cualquier sospecha de violencia machista hacia estas mujeres vulnerables que mantienen el silencio ante su o sus agresores.

-Las mujeres **migrantes y racializadas** son otro foco de violencias machistas, la vulnerabilidad se agrava por su situación.

-Una violencia contra las mujeres y de la cual apenas tenemos datos y se silencia por la Justicia y Administraciones públicas, es la **Violencia Institucional**. De los casos denunciados en el 2024 (estudio del Observatorio Estatal de Violencia sobre la Mujer) el 52% de los casos se dieron en el ámbito judicial, 11% ámbito policial, 10% sistemas sanitarios y 8% servicios sociales. Las mujeres se sienten revictimizadas en muchos casos cuando por fin se atreven a acudir a los Juzgados y a Administraciones públicas, que se suponen están en la sociedad para ayudarlas.

- ONU WOMAN ha alertado de que 676 millones de mujeres y niñas estaban expuestas a conflictos armados en 2024, la cifra más alta desde la década de los 1990. Entre las mujeres asesinadas, siete de cada diez perdieron la vida en Gaza en 2025.

- La influencia de la crisis climática en la violencia hacia la mujer es un hecho. Cada incremento de 1ºC de calentamiento global aumenta un 4,7% la violencia en la pareja. Si no se toman medidas urgentes, el cambio climático podría relacionarse con uno de cada diez casos de violencia machista a finales de siglo. Así, en la actualidad se ha podido demostrar que con las olas de calor que está viviendo nuestro planeta, han aumentado un 28% las violencias machistas.(Estudios realizados por Iniciativa Spotlight de la ONU).

Desde la **Organización de Mujeres de la Confederación Intersindical** y el **Área de Mujer de SATE-STEs** año tras año seguimos denunciando un genocidio que acaba diariamente con la vida de muchas mujeres. Este año hemos hecho una importante relevancia a todas las **mujeres palestinas** que están viviendo la barbarie de la guerra en sus casas, en sus cuerpos y en sus familias, sin dejar de denunciar las muertes y violencias sistemáticas que día a día sufren todas las mujeres de todas las partes del mundo.

Desearíamos que los **25N** desaparecieran de nuestros calendarios tal como los sentimos en la actualidad, que fueran días festivos en los que pudiéramos reír y alegrarnos de un día más en nuestras vidas, pero hasta que no haya “ni una más” asesinada en este mundo en manos de un agresor, esto no ocurrirá.

UN RECUERDO (MARGARET SACKVILLE)

No había ni un ruido, ni un grito en el pueblo,
es decir, nada que contase como sonido, tras las bombas; solo
detrás de un muro un apagado sollozo de mujeres, el crujir
de una puerta, un perro perdido: nada más
un silencio que podía tocarse ,no había
pena en el silencio,
terrible, blando como la sangre, por todos
los caminos ensangrentados.
En medio de la calle dos cuerpos yacen
insepultos
y una mujer bayoneteada nos mira
fijamente en la plaza del mercado
humilde y arruinado pueblo, no hay
orgullo de conquista para ellos,
su única oración: Danos hoy, Señor,
nuestro pan de cada día.
Nos son los fuegos de la batalla o la
metralla lo que nos persigue:
¿Quién nos librará del recuerdo de estos
muertos?

Organización de Mujeres Confederación Intersindical
Área de Mujer de SATE-STEs